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Nosso jornal está de cara nova, mais informativo e dinâmico. 
Com uma equipe atenta para passar o melhor conteúdo com o 
máximo de credibilidade, disposta à ouvir a população e aber-
ta para receber sugestões de pauta das variadas editorias.
Nosso canal de comunicação estará pronto e manterá uma relação 
com o povo através do nosso whatsapp,  (21) 96401-2836 
Email: jornalinfopovo@gmail.com
O nosso portal de notícias é www.jornalpovo.com.br 
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Passados 19 dias desde o início do prazo es-
tabelecido pela Receita Federal, mais de dez 
milhões de pessoas já cumpriram com sua 
obrigação de declarar o Imposto de Ren-
da 2024. O marco foi alcançado na manhã 
desta quarta-feira (dia 3), com um total de 
10.017.252 documentos enviados ao fisco, 
conforme balanço divulgado às 10h45 pelo 
governo federal.
O prazo para a entrega da declaração se encer-
ra às 23h59 do dia 31 de maio. Os contribuin-
tes que não cumprirem com o prazo estarão 
sujeitos a uma multa mínima de R$ 165,74, 
podendo chegar a 20% do imposto devido.
A expectativa da Receita Federal é de re-
ceber um total de 43 milhões de declara-
ções neste ano, superando o recorde esta-
belecido no ano anterior, que foi de 41,1 
milhões de documentos.
Segundo dados da Receita, a maioria das 
declarações entregues até o momento resul-
tará em restituição. Cerca de 81,3% dos ca-
sos têm direito a receber valores, enquanto 
10,7% terão imposto a pagar e 8% não terão 
reembolso nem precisarão pagar.
A surpresa neste ano, aé o momento, é o au-
mento do uso da declaração pré-preenchi-
da, adotada por 43,1% dos contribuintes. O 
modelo coloca o contribuinte em uma lista 
de prioridade para a restituição.
A modalidade mais utilizada para a decla-
ração continua sendo o Programa Gerador 
de Declaração, com 75,7% dos documentos 
entregues via computador. Contudo, houve 
um aumento no uso de dispositivos móveis, 
como celular e tablet, que representam ago-
ra 10,7% das declarações (em comparação 
com 6,8% em 2023), e da declaração online, 
com 13,6% (contra 5,6% no ano anterior).

Marinha anunciou a 
abertura das inscri-
ções para o concurso 
de admissão ao Cur-
so de Formação de 
Sargentos Músicos 
do Corpo de Fuzi-

leiros Navais. O processo seletivo, que 
originalmente oferecia 15 vagas, teve 
a capacidade ampliada para 33 postos, 
após retificação do edital. As inscrições 
foram iniciadas nesta quarta-feira (dia 
03) e se estenderão até 15 de maio.
As oportunidades estão distribuídas 
para uma variedade de instrumentos 
musicais. Dentre eles, estão clarinete, 
saxofone, trompete, trombone, eufônio, 
entre outros. Os interessados devem ter 
ensino médio completo ou estar em 
fase de conclusão, além de idade entre 
18 e 24 anos até 30 de junho de 2025.
O Curso de Formação ocorrerá no 
Centro de Instrução Almirante Sylvio 
de Camargo, localizado na cidade do 
Rio de Janeiro, e tem duração média 
de 18 semanas. Durante o período, os 
participantes receberão uniforme, ali-
mentação e assistências médico-odon-
tológica, psicológica, social e religiosa. 
Além disso, contarão com uma remu-
neração inicial de R$ 1.414,82, que au-

O banco Itaú está com inscrições abertas 
para preencher 100 vagas de emprego ex-
clusivas para pessoas com deficiência. As 
oportunidades são para atuação em agên-
cias de todo o país.
Entre os cargos disponíveis há vagas como:
• gerente de relacionamento
• gerente de negócios empresas
• executivo de meios de pagamento
• consultor de seguros
• analista de produtos júnior - consigna-

do e FGTS

Além da remuneração salarial – cujos 
valores não foram divulgados – os sele-
cionados terão benefícios como vale-re-
feição, vale-alimentação, vale-transporte, 
assistência médica, assistência odonto-
lógica, auxílio-creche, seguro de vida, 
Gympass e Totalpass.
As candidaturas acontecem pela internet 
(clique aqui), onde há detalhes sobre os 
pré-requisitos de cada vaga. As inscrições 
serão encerradas à medida que as vagas fo-
rem preenchidas.

Mais de dez milhões de 
pessoas já entregaram a 

Declaração do Imposto de 
Renda de 2024

Marinha abre concurso com 33 vagas e 
salários que chegam a mais de R$ 6.300

Certame ainda não tem data de realização de primeira etapa — Foto: Arquivo

Itaú abre 100 vagas para pessoas com deficiência em todo o país

A

EXPEDIENTE E EDITORIA

mentará após a formação como sargento, 
atingindo o valor de R$ 6.387,75.
Os candidatos têm duas opções para realizar 
suas inscrições: através da internet, no site 
www.inscricao.marinha.mil.br, ou presen-
cialmente em uma das 15 cidades designadas. 
A taxa de inscrição é de R$ 95, sendo possí-
vel solicitar isenção até o dia 17 de abril, para 
aqueles que são beneficiários do Cadastro 

Único para Programas Sociais (CadÚnico) 
ou doadores de medula óssea em entidades 
reconhecidas pelo Ministério da Saúde.
As etapas do concurso incluem prova de 
conhecimentos de música, redação, avalia-
ção prática, verificação de dados biográfi-
cos e documentos, inspeção de saúde, teste 
físico e avaliação psicológica. A data para a 
primeira fase ainda não foi definida.
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O Supremo Tribunal Federal (STF) voltou 
a julgar na tarde desta quarta-feira, 3, um 
conjunto de recursos que querem limitar 
os efeitos da decisão que autorizou a "que-
bra" de sentenças tributárias. As ações que-
rem impedir a cobrança dos valores que 

Haddad confirma que governo estuda ir ao STF 
contra derrubada da reoneração dos municípios

ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, confir-
mou nesta quarta-feira, 3, 
que o governo estuda ir ao 
Supremo Tribunal Federal 
contra a derrubada da re-
oneração da previdência 

dos municípios pelo presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco. A informação foi ante-
cipada pelo Broadcast Político, sistema de 
notícias em tempo real do Grupo Estado.
"AGU está estudando matéria sobre o pos-
sível", disse Haddad. "Sou amigo de Pache-
co, conversamos ontem sobre desoneração 
dos municípios", declarou o ministro.
Ele afirmou que dinheiro público precisa 
ser alocado, e que o caso não se trata de 
uma divergência de mérito.
Segundo ele, não há uma tentativa do go-
verno de "afrontar" ninguém, em referên-
cia à relação com o Congresso.
"Deveria ser cobrado de todos os Poderes 
uma colaboração com o equilíbrio fiscal", 

Já há maioria para negar os recursos, mas o julgamento foi interrompido 
por pedido de vista de Dias Toffoli em novembro. Carlos Moura/SCO/STF

STF volta a julgar cobrança retroativa de 
tributos após 'quebra' da coisa julgada

O governador de São Paulo, Tarcísio de Frei-
tas (Republicanos), não compareceu ao even-
to de adesão do governo do Estado ao pro-
grama federal Pé-de-Meia, que pagará mais 
de R$ 9 mil aos alunos do ensino médio ao 
longo de três anos. O lançamento simbólico 
da iniciativa ocorreu nesta quarta-feira, 3, na 
sede de Secretaria Estadual da Educação, na 
região central, e contou com a participação 
do ministro da Educação, Camilo Santana.
Procurado, o governo de São Paulo informou 
que a ausência se deu por conflito de agenda. 
No mesmo horário da cerimônia, Tarcísio 
de Freitas participou da abertura virtual da 
Conferência Anual de Situação do Hemisfé-
rio Ocidental, no Palácio dos Bandeirantes, 
e, na sequência, uma reunião com Secretário 

Tarcísio não comparece 
a evento de ministro 
de Lula com Tabata e 

Boulos em SPO

Ministro da Fazenda, Fernando Haddad
Foto: AFP

disse Haddad. "Penso que temos que nego-
ciar com o Congresso o resultado fiscal", 
afirmou. "Precisamos que os Três Poderes 
compactuem com uma reorganização das 

contas publicas", declarou Haddad.
O ministro falou na saída do Palácio do 
Planalto, depois de reunião com o vice-pre-
sidente da República, Geraldo Alckmin.

de Parcerias em Investimentos Rafael Benini.
Foi a primeira vez que um governador 
de Estado se ausentou do lançamento do 
programa. Santana já lançou o programa 
em 12 estados e no Distrito Federal. Em 
todas essas ocasiões, os respectivos chefes 
de Executivo estadual estavam presentes. 
O secretário estadual da Educação, Re-
nato Feder, também não compareceu ao 
evento. O vice-governador Felicio Ramu-
th confirmou que iria ao ato na véspera, 
porém também se ausentou.
O secretário-executivo estadual da Edu-
cação, Vinícius Neiva, foi o representan-
te da gestão Tarcísio no ato. Em sua fala, 
Neiva comentou sobre a ausência do titu-
lar da pasta. "O secretário Renato (Feder) 
gostaria muito de estar aqui, mas ele teve 
uma urgência de última hora", disse.
Diferente de Tarcísio, outros governado-
res de oposição ao governo Lula, como 
Romeu Zema (Novo), de Minas Gerais, 
Ronaldo Caiado (União), de Goiás, e Ra-
tinho Júnior (PSD), do Paraná, participa-
ram do lançamento do programa. Neste 
semana, Santana ainda vai lançar o pro-
grama no Rio de Janeiro e no Ceará.

não foram pagos no passado por força de 
sentença definitiva. Já há maioria de 7 a 2 
para negar os recursos, mas o julgamento 
havia sido interrompido por pedido de vis-
ta do ministro Dias Toffoli em novembro.
Em fevereiro de 2023, o STF deliberou 

por unanimidade que decisões que auto-
rizaram contribuintes a não pagar tributos 
perdem eficácia se a Corte se pronunciar, 
tempos depois, em sentido contrário.
No caso concreto, que discutia sobre a Con-
tribuição Social sobre Lucro Líquido (CSLL), 
os ministros entenderam que a cobrança 
deve retroagir até 2007, data em que o Supre-
mo considerou o tributo constitucional.
Na ocasião, a tese dos contribuintes, que 
pleiteavam a modulação dos efeitos para 
não permitir que a decisão tivesse efeitos 
no passado, foi rejeitada por 6 a 5. É esse 
ponto específico, mais controverso, que 
os ministros voltarão a discutir agora. Na 
prática, a Corte vai decidir se a CSLL pas-
sa a ser devida a partir de 2007 ou apenas 
a partir de fevereiro de 2023. O impacto é 
milionário para as empresas envolvidas.
Os recursos foram apresentados pela 
Têxtil Bezerra de Menezes (TBM), que 
foi parte no processo, pelo Conselho 
Federal da Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB), pela Federação das In-
dústrias do Estado de São Paulo (Fiesp) 
e pelo Sindicato das Indústrias de Pro-
dutos Químicos (Sinpeq).
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Guerra entre facções rivais em Vila Isabel, 
na Zona Norte do Rio, deixa três mortos

Pai, mãe e filho foram executados em Niterói, no RJ, 
após tentativa de golpe no tráfico; suspeito foi preso

Três pessoas morreram 
durante uma guerra en-
tre facções rivais em Vila 
Isabel, na Zona Norte do 
Rio, na madrugada desta 
quarta-feira. De acordo 
com relatos de morado-

res, o Morro dos Macacos, controlado pelo 
Terceiro Comando Puro (TCP), foi alvo 
de uma invasão por parte de bandidos do 
Morro São João, no Engenho Novo, domi-
nado pelo Comando Vermelho (CV).
Dois corpos foram encontrados no Morro 
dos Macacos. Uma terceira vítima estava 
na Rua Souza Franco: André Oliveira Viei-
ra, de 41 anos, estaria passando pela via 
quando foi atingido. Todos os corpos fo-
ram levados para o Instituto Médico-Legal 
(IML). Equipes da Delegacia de Homicí-
dios da Capital (DHC) fizeram uma perícia 
nos locais das mortes.
Os conflitos no Morro dos Macacos ocor-
rem há cerca de um ano. Em redes sociais, 
moradores das proximidades lamentaram 
a violência na região:
"Meu irmão, nunca tinha acordado com 

Policiais civis da Delegacia de Homicídios 
de Niterói, São Gonçalo e Itaboraí (DHSG-
NI) prenderam, na manhã desta quarta-
-feira, um dos suspeitos de envolvimento 
nas mortes de Filipe Rodrigues, de 24 anos, 
Rayssa dos Santos Ferreira, de 23, e do filho 
deles, Miguel Filipe dos Santos Rodrigues, 
de 7 meses, ocorridas no dia 17 de março 

Filipe Rodrigues e Rayssa dos Santos Ferreira com o filho — Foto: Reprodução

O Morro dos Macacos, em Vila Isabel — Foto: Márcia Foletto/Agência O Globo/Arquivo

A Polícia Militar instaurou um procedi-
mento interno para apurar a conduta de 
PM do 6º BPM (Tijuca) para impedir assal-
to no Maracanã, nesta terça-feira (2), onde 
uma bombeiro de folga acabou sendo bale-
ada. A ação do policial para impedir o cri-
me foi flagrada por câmeras de segurança.
Sabrina Waisfougel Monteiro foi baleada no 
tórax durante o confronto entre o policial e 
cinco criminosos que roubavam um carro 
na Rua Moraes e Silva. A bombeiro foi leva-
da em estado grave para o Hospital Israelita 
Albert Sabin, também no Maracanã.
De acordo com a Polícia Militar, as imagens 
capturadas pela câmera da farda do policial 
estão disponíveis para avaliação. A corpora-
ção informou também que o PM bebia água 

PM vai apurar conduta 
de agente em assalto que 
deixou bombeiro baleada

tanto tiro como hoje em Vila Isabel. Foi si-
nistro, 4:30 da manhã".
"Acordei com tiros aqui por Vila Isabel ago-
ra, o pressentimento que eu tive era que es-
tava acontecendo do meu lado, surreal, meu 
estômago está embrulhado até agora...".

A Polícia Militar confirmou as mortes e in-
formou que a ocorrência ficou a cargo de 
agentes da Coordenadoria de Polícia Paci-
ficadora (CPP) do Morro dos Macacos. De 
acordo com a corporação, o policiamento 
foi reforçado no local.

T

em um estabelecimento na rua, quando foi 
alertado por clientes  sobre o assalto. 
Cinco criminosos que estavam divididos 
em três motocicletas roubaram um carro, 
modelo Honda Civic, cor prata. O PM re-
agiu e deu início a um confronto. Na fuga, 
os bandidos bateram com o veículo rou-
bado em outro carro e em uma árvore, na 
Rua Ibituruna. Todos fugiram.
A troca de tiros ocorreu perto do Colégio 
Militar e do Colégio Pedro II, um ponto de 
muito movimento no bairro.
A bombeiro foi atingida quando os crimi-
nosos abandonavam o automóvel roubado. 
Não se sabe se o tiro partiu dos suspeitos 
ou da polícia. O caso é investigado pela 18ª 
DP (Praça da Bandeira).
Sabrina, de 45 anos, é 1º sargento e lotada 
no Centro de Perícias Médicas do Corpo de 
Bombeiros Militar do Estado do Rio de Ja-
neiro (CBMERJ). Ela está internada na UTI 
e seu quadro médico é considerado estável. 

no bairro Baldeador, em Niterói, na Região 
Metropolitana do Rio. Wesley Pires da Sil-
va Sodré, de 34 anos, foi localizado em São 
Gonçalo, município vizinho.
Segundo a investigação da DHNSGI, um 
"golpe" no tráfico de drogas do Morro do 
Castro, que fica na mesma região onde a 
família foi morta, motivou os assassina-

to de pai, mãe e filho. Filipe, de acordo 
com o inquérito, enganou os criminosos. 
Fingindo ser um policial militar, ele teria 
afirmado que poderia entregar um su-
posto informante, que estava causando 
prejuízos à quadrilha. Após uma nego-
ciação, ficou acordado que Filipe recebe-
ria R$ 50 mil para isso.
Mas, ainda de acordo com a apuração 
da Delegacia de Homicídios, os trafi-
cantes acabaram descobrindo que Fili-
pe nunca tinha sido PM — na verdade 
ele trabalhava como gessista e motorista 
de aplicativo — e decidiram matá-lo. O 
mandante seria Lucas Lopes da Silva, o 
Naíba, apontado como chefe do tráfico 
no Morro do Castro. Ele está sendo pro-
curado e já é considerado foragido.
Contra Wesley e Naíba foram expedi-
dos mandados de prisão temporária. Os 
agentes cumprem outros três de busca e 
apreensão. Ainda não ficou esclarecido 
quem disparou os tiros que mataram Fi-
lipe, Rayssa e Miguel.
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Polícia investiga estupro coletivo 
de jovem estrangeira na Lapa

olícia Civil investiga o es-
tupro coletivo de uma es-
trangeira, de 25 anos, em 
uma boate da Lapa, na 
Região Central do Rio, na 
madrugada do domingo 
passado (31). O caso foi 

registrado na terça-feira (2) pela vítima com 
apoio da presidente da Comissão de Defesa 
dos Direitos da Mulher, deputada estadu-
al Renata Souza (Psol-RJ). A parlamentar 
recebeu a denúncia e acompanhou a víti-
ma à Delegacia de Atendimento à Mulher 
(Deam) do Centro do Rio, após ouvi-la na 
Sala Lilás da comissão. A identidade e na-
cionalidade da vítima foram preservadas.
Uma amiga com quem a vítima se hospeda 
no Rio de Janeiro estava com ela na boate 
Portal Club e também prestou depoimento 
na delegacia. A vítima relatou que, após co-
nhecer um rapaz na casa noturna, aceitou ir 
com ele a um espaço mais reservado da bo-
ate, conhecido como "dark room". No local, 
ela denuncia ter sido estuprada sem chance 
de defesa por um número de homens que 
não consegue precisar. A estudante contou 
que chegou a perder a consciência e que não 
sabe se algo foi adicionado a sua bebida e 

Estudante de 25 anos sofreu violência sexual em 'dark room' e denuncia que foi dissuadida de procurar polícia

Polícia Militar do Rio de Janeiro. Foto: Divulgação

Trio é preso por falsificar 19 boletos 
para tentar tirar van de depósito

Acusado de homicídio é preso com drogas em Cabo Frio

Policiais civis prenderam duas mulheres e 
um homem em flagrante, nesta terça-feira 
(2), pelo crime de estelionato contra a admi-
nistração pública. Eles falsificaram 19 bole-
tos, no valor de quase R$ 8 mil, para tentar 
tirar uma van de um depósito público em 
São Cristóvão, na Zona Norte do Rio.
De acordo com Secretaria de Ordem Públi-
ca (Seop), o veículo está retido por causa de 
uma dívida de R$ 7.984,00 - valor corres-
pondente a 19 multas não pagas. 
Ao chegar no depósito, o trio entregou os 
comprovantes com a data adulterada para 
os atendentes. Os funcionários perceberam 
que os documentos eram falsos porque essa 
mesma documentação já havia sido apre-
sentada no dia 25 de março para retirar a 
mesma van do mesmo depósito.
Como as multas em momento algum foram 
desvinculadas do sistema, os funcionários 

chamaram a polícia. Os três foram condu-
zidos para a 21ª DP (Bonsucesso), onde vão 
responder por tentativa de estelionato à ad-
ministração pública.

 Na tarde de terça-feira (2), policiais militares 
prenderam um homem acusado de homicídio e 
apreenderam 120 tabletes de maconha e 50 pi-
nos de cocaína na Rua Nelson Mandela, no bair-
ro Caminho de Búzios, em Cabo Frio.
A ação aconteceu quando a equipe em patru-
lhamento avistou um indivíduo em atitude sus-
peita. Ao perceber a presença da polícia, o ele-
mento jogou algo em uma área de mata e tentou 
fugir, mas foi abordado pelos agentes.

Após revista no local, os policiais localizaram 
a droga escondida na mata. Em depoimento, o 
acusado, identificado como J.G.F.M., de 18 anos, 
confessou que estava traficando drogas e tam-
bém admitiu ter participado da morte de um 
traficante conhecido como “GB”, junto com dois 
comparsas.
Diante dos fatos, o criminoso foi preso em fla-
grante por tráfico de drogas e encaminhado 
para a 126ª Delegacia de Polícia (126ª DP).

P

que a festa tinha bebida liberada (Open Bar).
A vítima relata que ao recuperar a consci-
ência, procurou a amiga e quis chamar a 
polícia, mas não foi devidamente atendi-
da. Ela contou que funcionários da boate, 

inclusive seguranças, tentaram dissuadi-la 
de ir à delegacia. A amiga corrobora a ver-
são da estudante. A Portal Club fica na Rua 
do Lavradio, ao lado das delegacias DCAV 
(Delegacia da Criança e do Adolescente ví-

tima) e Decradi (Delegacia de Crimes Ra-
ciais e Delitos de Intolerância). O local do 
crime também fica a 600 metros da Deam, 
que investiga o caso.
"A vítima está completamente devastada e 
decidiu denunciar para que outras mulheres 
não passem pela mesma situação. Estupro 
é crime e quando praticado coletivamente 
todos os responsáveis precisam ser identi-
ficados e responsabilizados. Não é possível 
que homens continuem a tratar as mulheres 
como se fossem suas propriedades, como 
objetos a sua disposição e passíveis de algo 
tão hediondo como a violência do estupro", 
disse a deputada Renata Souza.
A jovem pretendia permanecer por pelo me-
nos um ano no Brasil para aprender portu-
guês, mas contou que está decidida a voltar 
o quanto antes para o país de origem. Após o 
registro de ocorrência, a vítima foi levada ao 
Instituto Médico Legal (IML) para exames.
A Polícia Civil informou que agentes rea-
lizam diligências para buscar imagens de 
câmeras de segurança e outros elementos 
que auxiliem na identificação dos autores.
De acordo com dados da Polícia Civil do Rio, 
houve no estado cerca de 4 mil registros de 
estupros coletivos em dez anos, desde 2012.
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Um terremoto potente deixou pelo menos nove 
mortos e centenas de feridos em Taiwan. Com 
magnitude superior a 7 graus, o fenômeno pro-
vocou danos em vários edifícios e desatou aler-
tas de tsunami na costa leste da Ásia.

Comissão da Verdade vai apurar 
atos antidemocráticos na Uerj

Terremoto em Taiwan deixa 9 mortos e é 
considerado o mais forte em 25 anos na região

nstituída em 11 de março 
deste ano e tendo a pro-
fessora Dirce Eleonora 
Nigro Solis como pri-
meira presidente, a Co-
missão da Memória e da 
Verdade Luiz Paulo da 

Cruz Nunes, da Universidade do Estado 
do Rio de Janeiro (Uerj), vai apurar res-
ponsabilidades sociais e atos antidemo-
cráticos ocorridos na instituição durante 
a ditadura militar (1964-1985).
A proposta de criação do colegiado foi 
apresentada no dia 2 de fevereiro deste 
ano. A comissão será formada por quatro 
professores, um de cada centro setorial da 
instituição (ciências sociais, ciências de 
educação e humanidades, ciências de tec-
nologia e centro de saúde), quatro técnicos 
administrativos e quatro estudantes. Os 
nomes estão sendo escolhidos.
“O que nós resolvemos, da forma mais 
democrática possível, foi verificar, dentro 
de cada centro, como poderíamos retirar, 
mediante alguns critérios, professores que 
pudessem fazer parte da comissão”, disse a 
professora Dirce Solis, do Instituto de Fi-
losofia e Ciências Humanas da Uerj, pre-
sidente do colegiado. Agora estão sendo 
selecionados professores que tenham par-
ticipado de movimentos sociais ligados à 

Comissão da Verdade federal e de arquivos, 
notícias e depoimentos sobre a Uerj, que 
tenham estudado na Uerj de 1964 a 1988 e, 
dessa forma, participado dos movimentos, 
disse Dirce Solis nesta quarta-feira, 3.
A professora citou, entre os critérios para 
escolha dos membros do colegiado, a liga-
ção com entidades de defesa dos direitos 
humanos, dos direitos sociais, o zelo com a 
questão da democracia, “porque isso é fun-
damental”. Até sexta-feira (5), Dirce Solis 
espera fechar todos os nomes dos integran-
tes da comissão.

VERDADE HISTÓRICA
A meta é instituir a comissão, a partir da 
resolução do Conselho Universitário, para 
apurar fatos e responsabilidades ocorridos 
no âmbito da Uerj no período de 1964 a 
1988, “mas atendendo à questão da busca 
da verdade histórica, das responsabilidades 
sociais, e também visando contribuir para a 
pesquisa e o registro de situações com esse 
escopo que foi presenciado durante esse 
período, na universidade”.
Como presidente da comissão, Dirce Solis 
pretende atuar na formulação de questões a 
partir de grupos de trabalho. “Somos siste-
matizadores de grupos de trabalho que te-
rão um conjunto de prioridades, envolven-
do servidores, estudantes e familiares, para 
apurar os delitos, as manifestações políticas 

Uerj instituiu a comissão em fevereiro
Divulgação

I

As autoridades taiwanesas afirmaram que o 
terremoto e os tremores secundários foram 
os mais intensos na ilha em 25 anos. Também 
alertaram que outros sismos podem acontecer 
nos próximos dias.

TERREMOTO EM TAIWAN DEIXOU 
QUANTAS VÍTIMAS?

Sete mortes aconteceram no condado de Hua-
lien, o ponto mais próximo ao epicentro do 
terremoto. Na manhã desta quarta-feira, as 
autoridades confirmaram outras duas mortes, 
segundo a BBC. O Corpo de Bombeiros infor-
mou que mais de 800 pessoas ficaram feridas, 
sem especificar a gravidade.
Outras imagens mostram prédios tortos em ci-
dades pelo país. Passageiros do metrô de Taipé 
também registraram o abalo e os momentos de 
tensão no transporte.
— Tudo tremeu de maneira violenta. Os qua-
dros na parede, a televisão e o armário de bebi-
das caíram — declarou um morador da cidade 
Hualien ao canal local SET TV.
Dois edifícios desabaram na cidade da 
costa leste de Taiwan, segundo os bom-

beiros, que temem a presença de morado-
res nos escombros.
Um armazém também desabou em New 
Taipei City, ao norte, mas a prefeitura 
anunciou que 50 pessoas foram retiradas 
com vida dos escombros.

TERREMOTO EM TAIWAN É 'O MAIS 
FORTE EM 25 ANOS'

O Centro Geológico dos Estados Unidos 
(USGS) informou que o terremoto desta 
quarta-feira atingiu 7,4 graus de magnitude e 
aconteceu pouco antes das 8h locais (21h de 
Brasília, terça-feira). A Agência Meteoroló-
gica de Taiwan calculou o fenômeno em 7,2 
graus, enquanto a Agência Meteorológica do 
Japão anunciou 7,5.
O epicentro foi localizado 18 quilômetros 
ao sul de Hualien, com uma profundidade 
de 34,8 km.

daquela época, a violação dos direitos hu-
manos, toda a prática de movimentação an-
tidemocrática ocorrida nas dependências 
da Uerj e mesmo fora dela, que acabaram 
atingindo servidores e estudantes durante o 
período da ditadura militar.”
Segundo a professora, o que se tenta garan-

tir é que será tratada sempre a luta pela ma-
nutenção das práticas democráticas no Bra-
sil. “E, como não poderia deixar de ser em 
uma universidade inclusiva como é a Uerj”, 
[uma questão] de respeito às diferenças e à 
diversidade de raça, gênero, “enfim a todas 
as diferenças”.
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Servidores federais iniciaram uma mobiliza-
ção nacional nesta quarta-feira (dia 03), com 
uma "cruzada de braços" para cobrar paga-
mento de reajuste ao funcionalismo ainda 
em 2024. A expectativa é que esses esforços 
resultem em avanços concretos nas negocia-
ções entre o governo e os representantes dos 
servidores públicos. O movimento é organi-
zado pelo Fórum das Entidades Nacionais 
dos Servidores Públicos Federais (Fonasefe), 
que representa cerca de 80% do funcionalis-
mo da União. Alguns grupos já estão em gre-
ve e é esperado que mais pessoas se juntem 
ao movimento ao longo de abril, já que estão 
planejadas várias manifestações.

Governo do Estado e chinesa Yadea assinam carta 
de intenção para instalação de complexo industrial

governo do Rio de Janeiro 
e a gigante chinesa Yadea 
assinaram carta de inten-
ção para a instalação de 
um complexo industrial 
e tecnológico no Estado, 
o primeiro no Brasil, des-

tinado à fabricação de motocicletas, scoo-
ters, patinetes, bicicletas e outros veículos. 
A iniciativa criará um novo polo tecnológi-
co no estado, contribuindo para a geração 
de três mil novos postos de trabalho para 
os fluminenses.
"Temos, hoje, mais de R$ 107 bilhões em 
investimentos públicos e privados em 
andamento, e isso é resultado da respon-
sabilidade fiscal e do ambiente de negó-
cios, estável e juridicamente seguro, que 
estabelecemos no estado", afirmou o go-
vernador Cláudio Castro.
A Yadea é líder global no desenvolvimento 
e fabricação de veículos elétricos de duas 
rodas. A montadora já vendeu produtos 
para 60 milhões de usuários, em mais de 
100 países, e possui uma rede de mais de 
40 mil lojistas em todo o mundo. A com-
panhia é responsável por 31% de todas as 

O presidente do Banco Central, Roberto 
Campos Neto, voltou a ressaltar que, em-
bora a desaceleração da inflação esteja em 
linha com as expectativas da instituição, a 
alta nos preços subjacentes de serviços no 
Brasil se mostra resiliente nos segmentos li-
gados ao mercado de trabalho. "A desinfla-
ção no Brasil está em linha com a expectati-
va do BC", disse Campos Neto, ressaltando, 

O executivo Zhou Ke e o secretário Vinicius Farah assinaram a carta de intenção
Divulgação

Campos Neto analisou os números do Relatório Trimestral de Inflação
Marcelo Camargo/Agência Brasil

Esplanada dos Ministérios, em Brasília 
— Foto: Hermes de Paula \ Agencia O 

Globo

Funcionalismo federal inicia 
paralisação, em cobrança a 

reajuste salarial

'Desinflação no Brasil está em linha com 
expectativas do BC', afirma Campos Neto

O

motos elétricas produzidas na China, país 
com mais de 1 bilhão de habitantes.
"Uma das possibilidades para a instalação 
da planta é a cidade de Três Rios, por suas 
já conhecidas características logísticas e 
geográficas, que favorecem as indústrias", 
explica o secretário estadual de Desenvol-
vimento Econômico, Indústria, Comércio e 

Serviços, Vinicius Farah
Segundo o representante da Yadea, Zhou 
Ke, a implantação do complexo industrial 
certamente atrairá outras empresas para o 
Estado. "Nossa intenção é trazer fornecedo-
ras de peças e materiais para reduzir custos 
e apoiar as operações da nossa fábrica no 
Rio de Janeiro", afirmou.

Na última semana, a ministra do Planeja-
mento e Orçamento, Simone Tebet (MDB), 
mencionou a possibilidade de espaço para 
discussão sobre reajuste para o funcionalis-
mo público em 2024.
– Poderá haver um espaço, se houver um 
entendimento da equipe econômica, se hou-
ver uma vontade, se houver uma necessida-
de, pode haver um espaço para se discutir 
essa questão – afirmou Tebet à CNN.
Na última semana, o Fonasefe exigiu que as 
negociações sobre o reajuste dos estatutá-
rios sejam retomadas na primeira quinzena 
de abril. Em pedido protocolado ao MGI, 
a demanda é que a próxima reunião da 
Mesa Nacional de Negociação Permanente 
(MNNP) – indicada para maio pelo governo 
federal – seja adiantada.
O principal objetivo do encontro reunião 
é definir o valor do orçamento federal que 
será destinado à correção salarial dos estatu-
tários federais. Na última reunião da MNNP, 
realizada no dia 28 de fevereiro, nada ficou 
decidido pelo governo em relação ao incre-
mento nos vencimentos dos estatutários.
Por isso, as entidades representativas dos ser-
vidores continuam sem nada para comemo-
rar. O impasse se deve porque o MGI solici-
tou mais tempo aos representantes sindicais 
para avaliar a viabilidade de concessão do 
reajuste salarial ainda neste ano. Esta posição, 
entretanto, está condicionada à divulgação 
do Relatório de Avaliação de Receitas e Des-
pesas Primárias, cuja expectativa é determi-
nante para a tomada de decisão do governo.

porém, que a autarquia espera uma pequena 
piora do processo desinflação na ponta.
Na edição mais recente do Relatório Tri-
mestral de Inflação, o Banco Central afir-
mou que espera inflação de 0,24% em 
março e 0,35% em abril, com uma desa-
celeração nos meses seguintes, para 0,27% 
em maio e 0,15% em junho.
O Índice Nacional de Preços ao Consumi-

dor Amplo - 15 (IPCA-15) subiu 0,36% em 
março, após ter avançado 0,78% em feverei-
ro, informou no dia 26 de março o Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE). 
O Índice Nacional de Preços ao Consumi-
dor Amplo (IPCA) de março está previsto 
para ser divulgado na semana que vem.
O presidente do Banco Central ponderou 
que a normalização das cadeias de supri-
mento globais, que depois da pandemia 
vinha contribuindo para a desinflação glo-
bal, parou de ajudar neste processo.

CENÁRIO FISCAL
Ao se referir ao cenário fiscal, ele voltou a 
afirmar que o Brasil tem chance de fazer um 
bom resultado neste ano. Na avaliação dele, 
no campo fiscal, o desafio maior será em 2025.
O presidente do BC voltou a fazer menção 
às condições financeiras no mundo, que na 
avaliação dele seguem relativamente frouxas.
"À medida que dívidas nos EUA são reno-
vadas, há efeito na liquidez global", disse 
Campos Neto, durante participação no 10º 
Brazil Investment Forum, organizado pelo 
Bradesco BBI, em São Paulo.
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O Conselho Nacional de Justiça (CNJ) 
anunciou a abertura de inscrições para 
concurso público, com o objetivo de 
preencher 60 vagas, além de formar um 
cadastro reserva. As oportunidades ofe-
recidas são para trabalhar em Brasília 
(DF), em carreiras de nível superior nas 
posições de técnico e analista.
Os salários para as posições podem chegar 
a R$ 8.529,65 para técnicos e R$ 13.994,78 
para analistas.As inscrições estão abertas 
até as 18h do dia 02 de maio e devem ser 
realizadas exclusivamente através do site 
www.cebraspe.org.br. Para participar, os 
interessados deverão pagar uma taxa de 
inscrição no valor de R$ 76 para o cargo de 
técnico e R$ 126 para analista.
No entanto, doadores de medula óssea 
e beneficiários do Cadastro Único para 
Programas Sociais (CadÚnico) podem 
solicitar isenção da taxa.
O certame é organizado pelo Centro Bra-
sileiro de Pesquisa em Avaliação e Seleção 
e de Promoção de Eventos (Cebraspe). A 
validade do concurso será de dois anos, a 
partir da homologação do resultado final, 
podendo ser prorrogada por igual perí-
odo, a critério do Conselho Nacional de 
Justiça, como estabelecido no edital.
A distribuição das vagas por área de atu-
ação é a seguinte:
• Técnico judiciário
• Área administrativa (28 vagas)
• Programação de sistemas (12 va-

gas)
• Analista judiciário
• Pedagogia (1 vaga)
• Análise de sistemas (1 vaga)
• Arquitetura (1 vaga)
• Ciências sociais (1 vaga)
• Engenharia elétrica (1 vaga)
• Área judiciária (15 vagas)
As etapas do concurso incluem provas 
objetiva e discursiva, marcadas para o 
dia 30 de junho, em Brasília. Os exames 
abrangerão temas como língua portu-
guesa, matemática e raciocínio lógico, 
normas institucionais e conhecimentos 
específicos. Além disso, haverá análise 
de títulos, em que os candidatos poderão 
apresentar documentos que comprovem 
experiência profissional, especialização, 
mestrado ou doutorado.

Com salários de até R$ 13,9 
mil, Conselho Nacional de 

Justiça abre inscrições para 
concurso

Decreto autoriza migração de professores 
do Estado do Rio para jornada de 30 horas

Executivo estadual do Rio 
de Janeiro assinou um de-
creto nesta quarta-feira 
(dia 03) que dispõe sobre 
os procedimentos para a 
migração de professores 
dos quadros da Secretaria 

estadual de Educação (Seeduc) do regime 
de 18 horas para 30 horas semanais. Entre 
os critérios e procedimentos estabelecidos 
para a migração estão: a necessidade de ma-
nifestação expressa do docente na migração 
para as 30 horas semanais, bem como a ga-
rantia de que essa opção seja permanente.
Além disso, o texto do decreto prevê que a al-
teração da jornada de trabalho está condicio-
nada à efetiva necessidade da Administração 
Pública e ao integral atendimento das normas 
orçamentárias e financeiras. Ainda não há 
informações sobre o número de vagas e ne-
nhuma inscrição foi aberta até o momento. O 
decreto é fruto de um Termo de Ajustamento 
de Conduta firmado com o Ministério Públi-
co do Rio com o Governo do Estado.
A medida surge como resposta a demandas 
emergenciais identificadas no sistema edu-

Por AMAURY OLIVEIRA
A polícia federal deflagrou no domingo (24/3) 
uma operação para prender DOMINGOS BRA-
ZÃO - Conselheiro do Tribunal de Contas do Es-
tado do Rio de Janeiro e CHIQUINHO BRAZÃO 
- Deputado Federal (União Brasil).
O ex-policial militar Ronnie Lessa delatou a fa-
mília Brazão como mandante do assassinato da 
vereadora MARIELLI FRANCO (psol) e o mo-
torista do mandato ANDERSON GOMES. Foi 
preso também o delegado RIVALDO BARBOSA, 
ex-chefe da polícia civil nomeado pelo interventor 
do Estado do Rio, General BRAGA NETO. Havia 
relatórios pela inteligência da secretária de segu-
rança que o delegado Rivaldo tinha relações com a 
milícia. O General não levou em consideração este 
documento reservado. 
Barbosa teve a incumbência de planejar a ação 
que culminou nas execuções da vereadora e do 
motorista. Rivaldo saiu da aeronáutica aonde ti-
nha a patente de cabo, após passar no concurso de 
delegado na gestão do governador ANTHONY 
GAROTINHO quando tomou posse.
Foram 2202 dias ou 6 anos para chegar nos man-
dantes da execução. A princípio, a principal mo-
tivação do crime são os CONFLITOS FUNDIÁ-
RIOS que envolvem grileiros e milícias da Zona 
Oeste, territórios esses que vão de Jacarepaguá 

‘’Brasil, Tira as flechas do peito do meu Padroeiro Que 
São Sebastião do Rio de Janeiro Ainda pode se salvar.‘’

Será preciso manifestação expressa do docente na migração para as 30 horas semanais
— Foto: Seeduc

O

envolvendo outros bairros, tais como: Barra da 
Tijuca, Recreio dos Bandeirantes e Guaratiba. São 
áreas que a “cidade maravilhosa” pode ainda cres-
cer do ponto de vista imobiliário.
A família Brazão domina o território de Jacarepa-
guá angariando muitos votos. 
A partir da constituição de 1988 os prefeitos dei-
xaram de ter exclusividades nos atributos de defi-
nir o gabarito para edificações. 
As câmaras municipais passaram a legislar sobre 
o solo urbano. Foi criado um plano diretor para 
normatizar a expansão habitacional das cidades.
Na cidade do Rio, foram formadas bancadas na 
câmara para defender os interesses da população 
e dos tradicionais grileiros com respaldo de uma 
parte da segurança pública (policiais civis e mi-
litares). Foi um estopim para os assassinatos por 
disputa de terras nas áreas urbanas.
O caso mais emblemático foi a execução do dire-
tor da cut - central única dos trabalhadores, TIÃO 
SEM MEDO, da oposição rodoviária.
O atentado fatal aconteceu no bairro de Curicica. 
Tião liderava uma ocupação com apoio dos traba-
lhadores sem teto, que atualmente a organização 
se transformou na FIST - Frente Internacional dos 
Sem Tetos. O assassinato teve uma repercussão 
internacional, pois foi denunciado pelos repre-
sentantes da ANISTIA INTERNACIONAL que 

atuavam no Rio de Janeiro.
A sede da anistia em Londres enviou representan-
tes para acompanhar o caso junto às autoridades 
constituídas. Até hoje o caso não foi solucionado.
Os grupos paramilitares cada vez mais organi-
zados se associaram aos grupos de milicianos 
infiltrados junto as instituições do poder público 
(Executivo, Legislativo e Judiciário).
Essa organização criminosa constrói prédios em 
áreas de proteção ambiental e aéreas públicas. As 
construções são realizadas de formas ilegais, com-
prometendo sua durabilidade e acarretando nos 
desabamentos. 
Esse quadro caótico do Estado do Rio se apro-
funda com indiciamento e prisões de 6 ex gover-
nadores, delegados de polícia e comandantes de 
batalhões da PM.
Os partidos de centro esquerda na busca de dis-
putar o parlamento e o executivo dentro de uma 
lógica eleitoral tradicional não trabalhando a base, 
principalmente as periferias. Essa lógica iguala to-
dos os partidos que buscam apenas os votos. 
Os eleitores acabam se confundindo e nivelando por 
baixo. Em um sistema capitalista, cada vez mais o 
avanço do new liberalismo e da extrema direita acir-
ram as lutas de classes sociais. Os partidos progressis-
tas não podem nadar na mesma água de barrela. O 
eleitor não vai distinguir o joio do trigo.

cacional do estado. Segundo o inquérito 
civil n° 06, de 2022, instaurado pelo Minis-
tério Público do Rio, há uma carência sig-
nificativa de professores na rede estadual, 
estimada em 12 mil profissionais.
Atualmente, parte das carências vem sendo 

suprida por meio de horas extras, através 
da Gratificação por Lotação Prioritária 
(GLP). O processo de migração será con-
duzido pela Superintendência de Gestão 
de Pessoas da SEEDUC, com base em cri-
térios estabelecidos no decreto.
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Servidores públicos que trabalham para 
a Prefeitura de Guapimirim, na Região 
Metropolitana do Rio de Janeiro, passam 
a ter direito ao vale-transporte. A medi-

Servidores públicos de Guapimirim 
passam a ter direito ao vale-transporte

Pórtico principal de Guapimirim
Foto: Divulgação - Arquivo

Itaguaí: motocicletas 0km reforçam 
policiamento do trânsito do município

Volta Redonda é escolhida 
para sediar Festival 

Paralímpico 2024

s ações de policiamento 
de trânsito na cidade de 
Itaguaí acabam de ganhar 
um reforço. Duas motoci-
cletas 0km de 300cc, que 
auxiliaram na agilidade 
das operações e nos des-

locamentos pela cidade prometem otimizar 
as atividades de fiscalização. O número de 
motocicletas nas operações do tipo pode 

aumentar, de acordo com a evolução de re-
sultados positivos do projeto.
"A entrega dessas motocicletas representa 
um avanço nas atividades de fiscalização 
e operação de trânsito, considerando a 
mobilidade e a visibilidade dos veículos 
de duas rodas", explica o secretário Mu-
nicipal de Segurança Pública, Defesa Ci-
vil e Trânsito, Gilson Stutz.
- Além disso, esses veículos podem ter 

um papel crucial no gerenciamento de si-
tuações de crise; deslocamentos de auto-
ridades, com apoio de batedores; e trans-
portes de urgência, como socorro médico 
- conclui Stutz.
Outro benefício da utilização de motoci-
cletas por parte dos agentes é o fato de os 
veículos de duas rodas serem capazes de 
operar em terrenos variados, otimizando 
ainda mais as atividades.

Com a tradição de realizar grandes eventos 
esportivos, Volta Redonda vai sediar por mais 
um ano consecutivo o Festival Paralímpico 
Loterias Caixa, edição 2024. A cidade está en-
tre as escolhidas e anunciadas nesta semana 
pelo Comitê Paralímpico Brasileiro (CPB), 
por meio da sua Diretoria de Desenvolvimen-
to Esportivo. O festival, que será realizado 
pela Secretaria Municipal de Esporte e Lazer 
(Smel) – sob a chancela do CPB – acontecerá 
em duas etapas. A primeira será no dia 21 de 
setembro (véspera do Dia Nacional do Atleta 
Paralímpico) e a segunda, 3 de dezembro (Dia 
Internacional das Pessoas com Deficiência).
“Já é o quarto ano consecutivo que vamos sediar 
o Festival Paralímpico, que já está se tornando 
uma tradição esportiva em Volta Redonda. E 
mais uma vez estaremos com a cidade prepara-
da para essa grande ação, que promove a experi-
mentação esportiva, de forma lúdica, a crianças 
com e sem deficiência, promovendo também 
a inclusão”, destacou a secretária municipal de 
Esporte e Lazer, Rose Vilela, lembrando que as 
atividades acontecerão na Arena Esportiva Ni-
colau Yabrudi (Seu Nula), no bairro Voldac.
Todas as 27 unidades federativas do Brasil (26 
estados e o Distrito Federal) receberão o Festival 
em 2024. O evento tem o objetivo de proporcio-
nar a crianças e jovens, de 8 a 17 anos, com e sem 
deficiência, a experiência de vivenciar as modali-
dades paralímpicas e difundir o Movimento Pa-
ralímpico em todo o território nacional.

Duas motocicletas 0km de 300cc foram entregues pela prefeitura para agilizar o trânsito do po-
liciamento municipal em Itaguaí — Foto: Divulgação / SESEG-Itaguaí

Cidade recebe Festival Paralímpico. Cris Oliveira/
Secom PMVR

A
FESTIVAL REUNIU MAIS DE 300 PARTI-

CIPANTES EM 2023
Com a primeira etapa realizada em maio e a 
segunda em setembro, o Festival Paralímpico 
Loterias Caixa reuniu mais e 300 participan-
tes em 2023. A edição do ano passado contou 
com prática das modalidades Atletismo, Pa-
rabadminton, Vôlei Sentado e Parataekwon-
do (esporte que estreou nas Paralimpíadas de 
Tóquio, em 2021).
A primeira edição do Festival, em 2018, foi re-
alizada em 48 cidades com a participação de 
mais de sete mil crianças. Em 2019, o evento 
teve 70 sedes e atendeu mais de 10 mil crianças. 
A edição de 2020 foi cancelada devido à pande-
mia de Covid-19.
Em 2021, o Festival Paralímpico reuniu oito mil 
crianças em 70 sedes espalhadas pelo país. Em 
2022, o evento contou com cerca de 15 mil crian-
ças e adolescentes em 98 cidades. Já em 2023, o 
Festival Paralímpico passou a ter duas edições 
anuais. Em maio, o evento contou com 21 mil 
participantes, assim como em setembro, soman-
do um total de 42 mil inscrições acumuladas.

da, com vigência imediata, foi sanciona-
da pela prefeita Marina Rocha (Agir-RJ) 
e publicada no diário oficial do municí-
pio do último dia 27 de março, por meio 

da Lei Municipal nº 1.643/2024.
Para ter direito ao benefício, a distân-
cia mínima entre o local de trabalho e a 
residência deve ser de dois quilômetros 
e máximo de 75 quilômetros. O traba-
lhador terá descontado 6% do salário – 
como determina a legislação trabalhista 
– para custear o vale-transporte.
A medida beneficia todas as categorias 
do funcionalismo municipal, incluindo 
profissionais de educação e de saúde, 
entre outras.
A concessão do vale-transporte é uma no-
vidade em Guapimirim, tendo em vista 
que em gestões anteriores nunca foi oferta-
do esse direito aos trabalhadores. O muni-
cípio tem 33 anos de emancipação.
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Circuito Delas terá participação 
de 500 mulheres em Nilópolis

jornal A Voz dos Muni-
cípios informa que a ter-
ceira edição do Circuito 
Delas, corrida destinada 
ao público feminino, será 
realizada no domingo , 
dia 7 de abril. A ativida-

de, que encerra o Mês da Mulher, iria ocor-
rer no dia 23 de março, e foi transferida por 
causa da previsão de fortes chuvas.
A Prefeitura de Nilópolis apoia a competi-
ção, que acontecerá no Parque Natural Mu-
nicipal do Gericinó Prefeito Farid Abrão, 
com concentração às 7h e largada às 8h. 
Cerca de 500 mulheres se inscreveram por 
meio de formulário disponível em link que 
foi compartilhado no site do poder público 
municipal e têm a participação garantida.
Cada inscrição garante um kit de corrida, 
que contém uma camisa do evento e nú-
mero de peito. Como premiação, todas as 
inscritas receberão medalhas e as três pri-
meiras ganharão troféus.
As mulheres inscritas devem retirar o 
kit no primeiro piso do Shopping Niló-

O curso Pré-Vestibular Cidadão do MEP-VR (Movimen-
to Ética na Política de Volta Redonda) foi incluído no 
projeto de Mapeamento de Pré-Vestibulares do Estado 
do Rio de Janeiro. A inclusão foi informada à direção do 
MEP-VR nesta terça-feira (2), pelo arquivista e pesquisa-
dor Edgar Carvalho, ligado ao Fórum de Pré-Vestibulares 
Populares do Rio de Janeiro. Segundo o pesquisador, o 
projeto tem apoio da Fiocruz (Fundação Osvaldo Cruz).
“O mapeamento é realizado pelo programa ‘Tecendo 
Diálogos e Produzindo Conhecimento: Juventude, 
Favela, Promoção da Saúde e Educação Superior’ e 
pelo Fórum de Pré vestibulares, com o apoio do De-
partamento de Geoprocessamento (Instituto de Co-
municação e Informação Científica e Tecnologia da 
Fiocruz) e da Cooperação Social da Fiocruz, visando 
valorizar a educação superior e reforçar o campo da 
promoção da saúde, a partir de ações coordenadas 
entre pré- vestibulares populares, sociais ou comuni-
tários, universidades públicas, Fiocruz e movimentos 
sociais organizados”, explicou Carvalho.

De janeiro a março, foram registradas 6.076 
notificações para dengue, entre confirmação la-
boratorial e clínico epidemiológico em Campos 
dos Goytacazes (RJ), com um paciente de 64 
anos indo a óbito. As medidas preventivas são 
intensificadas, contando, a partir de agora, com 
apoio do Exército.
Para facilitar o atendimento à população, o go-
verno municipal, por meio da Secretaria de Saú-

Fotos: divulgação PMN/ Giulia Nascimento

VOLTA REDONDA

Pré-Vestibular Cidadão 
do MEP-VR é incluído em 

levantamento estadual

Estratégia contra o "mosquito da dengue" 
conta com Exército e instalação de contêiner

polis Square, ao lado do Dom Colchões, 
na quinta-feira (4/4) ou na sexta-feira 
(5/4), das 10h às 17h. Para pegar o ma-

terial, cada competidora precisa levar 
uma lata de leite que será doada a uma 
instituição de caridade.

O pesquisador ainda afirmou que existe a possibilida-
de de articular conversas conjuntas com os diferentes 
grupos do sul fluminense. "As coordenações de ensi-
no do Pré-Vestibular Cidadão: polo Niterói e Retiro, a 
partir do preenchimento do extenso formulário com 
mais de 80 questões, passam a integrar a rede, assim 
inicia a participação dos encontros de formação, 
apoios e troca de experiências", explicou Carvalho.
O pesquisador - em reunião remota com a coorde-
nação do MEP-VR - ainda solicitou dados de outros 
pré-vestibulares da região, inclusive com a possibi-
lidade de um encontro desses agentes para troca de 
experiências. “Já estamos com mais de 200 iniciativas 
registradas no Estado. Contudo, no sul fluminense 
somente os dois ligados ao MEP-VR foram registra-
dos, sabemos que a Diocese de Barra do Piraí-Volta 
Redonda e a Igreja Projeto Vida criaram pré-vestibu-
lares sociais, vocês podem nos ajudar com contatos", 
apontou Carvalho na reunião.
O conselho do MEP considerou importante a adesão no 
ao programa. “A nossa participação é importante, é sem-
pre bom nos aproximarmos de instituições de credibili-
dade reconhecida no meio acadêmico e científico como a 
Fiocruz. De certa forma um presente de reconhecimento à 
trajetória de 25 anos do Pré-Vestibular Cidadão”, afirmou 
Nicholas Coutinho, geógrafo e conselheiro do MEP-VR.

de (SMS), instalou o primeiro contêiner no Cen-
tro de Referência da Dengue (CRD) – ao lado do 
Hospital dos Plantadores de Cana - nessa terça-
-feira (2). No mesmo dia, foi fechada parceria 
com o Exército nas ações de combate à dengue e 
outras arboviroses, a partir da próxima semana.
O apoio foi solicitado pela SMS ao Comando 
Militar do Leste, em virtude da epidemia da 
doença no município, transmitida pelo inseto 

conhecido como “mosquito da dengue”; sendo 
formalizada entre o secretário Paulo Hirano e 
o capitão Daniel Ferreira, representante da 2ª 
Companhia de Infantaria.
Hirano ressalta a importância de contar com 
a colaboração do Exército Brasileiro no com-
bate ao Aedes aegypti, mosquito transmissor 
da dengue, chikungunya e zika vírus: “Após a 
análise e decisão do Comando Militar do Leste, 
os militares irão participar das nossas medidas 
de combate ao vetor; temos orgulho de poder 
contar com a colaboração dos nossos valorosos 
soldados do Exército Brasileiro nas ações”.
O secretário explica que “os militares atuarão 
junto aos Agentes de Combate a Endemias 
(ACEs), nos mutirões e ‘Faxinão da Dengue’, 
que acontecerão às quintas e sextas-feiras com a 
finalidade de eliminar o maior número de focos 
do mosquito Aedes aegypti; para isso, eles serão 
capacitados na sexta-feira (5), das 8h às 17h, no 
auditório da 2ª Companhia de Infantaria”.
De acordo com o diretor do Centro de Controle 
de Zoonoses (CCZ), Carlos Morales, a atuação 
do pessoal do Exército já começa na próxima 
segunda-feira (8): “A participação dos militares 
é muito importante, pois são respeitados pela 
sociedade, que entende que o Exército pode de-
senvolver um trabalho mais próximo dela”.

O

No contêiner pacientes de primeira consulta estão sendo 
atendidos com facilidade. Foto César Ferreira/Secom

Inclusão em mapeamento traz possibilidade 
de articulação com outros grupos do sul 

fluminense. Divulgação
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Grupo Disfarce comemora sua nova formação

Escola de samba Vizinha Faladeira renova com rainha 
de bateria  Kamilla Carvalho para o Carnaval 2025

Henrique Camargo: ator fala sobre seu 
trabalho em Luther King O Musical

Série clássica mais antiga do Brasil, 'Música no Museu'
faz a Páscoa ainda pulsar em canções no Centro do Rio

Henrique Camargo viveu um grande momen-
to na carreira. Ele integrou o elenco de "Luther 
King - O Musical",    que retrata a trajetória e a 
luta incansável de um dos maiores líderes dos 
direitos civis da história: o pastor Martin Luther 
King Jr. Henrique interpretou Steven, dono de 
uma empresa de ônibus. A peça esteve em car-
taz no Teatro Nissi, em São Paulo. 
Para o ator,  foi uma experiência ines-
quecível e satisfatória, pois, segundo 
ele, é lindo fazer parte de um pe-
dacinho dessa história. O musi-
cal traz o sensorial para o jogo. 
"Então, nós nos divertimos, nos 
emocionamos, completamente 
impactados pela importância dessa 
verídica jornada. A trama des-
pertou vários sentimentos 
e nos relata como é funda-
mental sermos um único 
povo, ultrapassando as bar-
reiras das nossas diferenças, 
porque na realidade somos 
todos iguais", explica.
 Camargo relata que o 
seu personagem é um 
visionário, endi-
nheirado e de 
uma família 
estruturada e 
tradicional. 
"O Steven se 

O grupo Disfarce tem uma história linda, com 
grandes sucessos como "Pega Pega" Matéria pre-
ferida, Solução, Sintomas de amor, 22 Minutos, 
entre outros hits que levaram o grupo em shows 
por todo país.
Composto por Sanclair Bessa (voz) Labamba 
(cavaco) Arthur Teixeira ( violão) Rapha ( per-

cussão) e Lumi ( percussão). O grupo  inicia re-
paginação tendo seu primeiro show dessa nova 
fase marcado para o dia 20 de abril no Rei do 
Bacalhau em Duque de Caxias.
Um novo momento se inicia na história desse 
grupo tão amado pelo público, podemos espe-
rar muitas novidades e um astral elevadíssimo.

Em atividade desde 1997, o Música no Museu 
mantém a celebração da Páscoa, além de ho-
menagear violões e pianos pelo mundo e pelos 
mais diferentes períodos musicais, sempre com 
entrada franca.
Neste dia 5, primeira sexta-feira após a da Paixão 
de  Cristo, o Madrigal Cruz Lopes faz seu Con-
certo de Páscoa, às 12h30, na Igreja de Nossa Se-
nhora da Lapa dos Mercadores (Rua do Ouvidor, 
35, Centro). O coral 38 vozes acompanhadas pelo 
piano de Luís Eduardo Louro, sob a regência do 
maestro José Machado Neto, em um repertório 
voltado para música clássica e sacra de diversas 
épocas. Tendo à frente os solistas Lia Costa Lima, 
Rosane dos Santos (ambas sopranos), Jefferson 
Dias (tenor) e Edir Gomes (barítono), o madrigal 
entoa de “Ave Verum Corpus”, de Mozart a “Ju-
bilate Deo”, de jay Althouse, passando pelo coral 
“Hallelujah”, de Beethoven. “O Madrigal estará 
celebrando um momento de amor demonstrado 
por Jesus Cristo filho de Deus”, informa o maes-
tro José Machado Neto.
UM VIOLÃO PELO MUNDO; PIANO DO 

BRASIL À EUROPA
No domingo (7), Eduardo Camenietzki toca 

Na quarta-feira (3), a Vizinha Faladeira anun-
ciou através de suas redes sociais a renovação de 
Kamilla Carvalho como rainha de bateria para 
o próximo 2025. Kamilla, que assumiu o cargo 
pela primeira vez este ano, após atuar como ma-

Culturando

COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 
AQUELE ABRAÇO !!!

>> SALVE BEL, 34!!! Belford Roxo foi distrito de Nova Iguaçu, até caminhar com as próprias 
pernas. No dia 3 de abril de 1990 a Lei Estadual 1.640 foi aprovada na 

Alerj, e, assim, Belford Roxo foi desmembrado politica e administra-
tivamente de Nova Iguaçu. O município de Belford Roxo foi insta-

lado em 1º de janeiro de 1993 e seu primeiro prefeito foi Jorge 
Júlio Costa dos Santos, 'Joca', cujo 'slogan', 'O Homem que Ama 
Belford Roxo' virou marca registrada do ex-vereador de Nova 
Iguaçu eleito em 1988. Artisticamente, o Centro Cultural Dona-
na, berço da banda de reggae, Cidade Negra, sempre divulgou 
positivamente a 'Cidade do Amor' de Joca. Aliás, uma das obras 

de arte do ex-primeiro prefeito e emancipacionista, Jorge Júlio, 
foi a construção do Pórtico na entrada do município, próximo à Via 

Dutra (Foto: PMBR), saudando quem chegava ao recém-emancipado 
Belford Roxo. Esta Resenha Cultural & Cia entra no time dos que celebram 

os 34 anos da Cidade. Salve, salve, Beeeelllll !!!  

“Da Macedônia, Austrália e Bahia um violão 
pelo mundo!”, às 13h, no Museu da República 
(Rua do Catete, 153, Catete).  O recital solo  
do violonista  mostra peças de  Vlatko Ste-
fanovski, Tommy Emmanuel, Nicanor Tei-
xeira, respectivamente dos três lugares dife-
rentes citados. Já na quarta-feira (10), a vez 
será do piano de Jorge Saraiva, que toca obras 
Brahms, Chopin e Villa-Lobos, entre outros, 
no Centro Cultural Banco do Brasil, às 12h30. 
O CCBB fica na Rua Primeiro de Março, 66, 
4º andar (sala 26), Centro-Candelária.

Coral com 38 vozes, o Madrigal Cruz Lopes se apresentará às 12h30 
desta sexta, 5 de abril (Foto: Reprodução)

Kamilla: "Como moradora e cria da comunidade, fico feliz por ter 
renovado" (Foto: Divulgação/VF)

drinha de bateria em 2023, é uma figura bastante 
conhecida na comunidade, originária do morro 
da Providência. Em falou da felicidade por re-
presentar novamente a comunidade. "Como 
moradora e cria da comunidade, fico muito fe-
liz por ter renovado e representar minha comu-
nidade. Para ser rainha de bateria é preciso ter 
mais tempo para conseguir aprimorar a dança e 
a arte. Só tenho a agradecer", disse a beldade. A 
renovação de Kamilla reside não apenas em seu 
talento no mundo do samba, mas também em 
sua representatividade como uma musa trans. 
No último Carnaval, ela desempenhou um pa-
pel importante na corte carioca, representando 
toda a comunidade LGBTPQIA+. Para 2025, 
a Vizinha Faladeira espera contar com uma 
rainha ainda mais dedicada e apaixonada pelo 
samba, pronta para liderar novamente a bateria 
'Ritmo Pioneiro' com graça e estilo.

revolta com os negros pelo fato de não quere-
rem usar os ônibus, já que não era permitido 
que se sentassem, o que causou bastante pre-
juízo financeiro para a empresa de ônibus. O 
conflito se intensifica até que Steven leva essa 
informação para o prefeito com o propósito de 
parar o movimento negro", afirma. 

COMO SURGIU O CONVITE?
Eu fiz o teste para o musical, e depois de uma se-

mana e meia, chegou a notícia de que eu tinha 
passado no teste e que eu faria parte do elen-
co. Muitas pessoas fizeram o teste e me sinto 
privilegiado de fazer parte dessa história. 
Um presente. "Aprendi bastante com essa 
história e fiz amizades que vou levar para 

a vida! Me senti desafiado na parte 
do canto. Sempre tive muita in-

segurança, mas ela foi vencida 
através de muito estudo, com 
as aulas que fiz com a minha 
professora Carol do Instituto 
Fama e com a prática du-
rante os ensaios que foram 
intensos, já que a peça foi le-
vantada em apenas um mês. 

Me sinto feliz por su-
perar esse desa-

fio", conclui.

Foto: Henrique 
Camargo/ Cré-
ditos: Marco 
Brozzo
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Braga confirma ida do técnico 
Artur Jorge para o Botafogo

Botafogo, enfim, tem 
um novo técnico. Na 
manhã desta quarta-fei-
ra (3), o Braga, de Por-
tugal, confirmou a saí-
da de Artur Jorge para 
o Glorioso, que pagará 

uma multa de 2 milhões de euros (cerca 
de R$ 10,9 milhões) pela liberação ime-
diata do treinador.
Artur Jorge assinará contrato com o Bo-
tafogo pelas próximas duas temporadas. 
O novo comandante alvinegro esteve no 
Estádio Groupama, na última terça (2), 
ao lado de John Textor, para acompanhar 
o jogo entre Lyon e Valenciennes, pela 
Copa da França. 
O planejamento do Botafogo é que Artur 
chegue ao Rio já nesta quarta. Ele deve 
seguir direto para o Nilton Santos, onde 
acompanhará a estreia do time na Liber-
tadores, contra o Junior Barranquilla, da 
Colômbia, às 19h.

Vivendo um início mágico de temporada, Pe-
dro quebrou mais um recorde com a camisa 
do Flamengo. Ao marcar o gol do Rubro-Ne-
gro no empate em 1 a 1 com o Millionarios, 
no El Campín, na noite da última terça-feira 
(2), na estreia da Libertadores, o camisa 9 se 
tornou o segundo maior artilheiro do time 
carioca na história do torneio. 
Após abrir o placar em cobrança de pênalti 
na Colômbia, Pedro chegou a 20 gols com 
a camisa rubro-negra na Libertadores e ul-
trapassou Bruno Henrique, que soma 19. 
O líder isolado do ranking ainda é Gabigol, 
que balançou as redes em 30 oportunidades.

CONFIRA O RANKING:
• 1º Gabigol – 30 gols

Artur Jorge é o novo treinador do Botafogo
Divulgação / Braga

O
Artur estava no comando do Braga desde 
2022, após passar por diversas categorias 
de base do clube. Ele deixou o time na 
quarta colocação no Campeonato Portu-
guês, com 56 pontos. Neste ano, disputou a 
Liga dos Campeões e ficou em terceiro no 
grupo do Real Madrid. Na Liga Europa, foi 
eliminado pelo Qarabag na primeira fase 
mata-mata.

VEJA A NOTA DO BRAGA:
"A SC BRAGA – FUTEBOL, S.A.D., con-
firma a transferência do treinador prin-
cipal ARTUR JORGE TORRES GOMES 
ARAÚJO AMORIM para o S.A.F. BOTA-
FOGO mediante a contrapartida garantida 
de 2 milhões de euros.
A transferência do treinador não implica 
para a SC BRAGA – FUTEBOL, S.A.D. en-
cargos com serviços de intermediação.
O novo treinador principal da equipa da 
SC BRAGA – FUTEBOL, S.A.D. e a res-
petiva equipa técnica serão anunciados 
oportunamente."

Sem entrar em campo há 17 dias, o Vasco quer 
aproveitar o amistoso contra o América-MG, 
no próximo sábado (6), em São Januário, para 
fazer alguns testes importantes de olho no 
Campeonato Brasileiro. O técnico Ramón Díaz 
e o auxiliar Emiliano querem aproveitar as difi-
culdades que o time mineiro pode oferecer.
Segundo a "Itatiaia", entre os desejos da comis-
são técnica, está uma boa minutagem para o 
atacante Clayton. Recém-chegado ao clube, ele 
fez sua estreia no primeiro jogo da semifinal do 
Campeonato Carioca, contra o Nova Iguaçu, e é 

Vasco usará amistoso contra o América-MG 
para fazer testes de olho no Brasileirão

Pedro confirma boa fase e se torna o segundo 
maior artilheiro do Flamengo na Libertadores

Ramón Díaz. Leandro Amorim/ Vasco

Pedro marcou o gol do Flamengo contra o Millonarios. Marcelo Cortes/Flamengo

visto como opção para a ponta e como possível 
reserva de Vegetti.
Além disso, Ramón Díaz e sua comissão têm 
como objetivo corrigir os erros que a equipe 
cometeu na semifinal do Carioca, com testes 
no meio de campo, na defesa e na formação do 
esquema. Por isso, o desejo era enfrentar uma 
equipe pelo menos da Série B.
O Vasco volta a campo no fim de semana dos 
dias 13 e 14 de abril, quando enfrentará o Grê-
mio, em São Januário, pela estreia do Brasileirão. 
A data e horário ainda serão definidos pela CBF.

• 2º Pedro – 20
• 3º Bruno Henrique – 19
• 4º Zico – 16
• 5º Everton Ribeiro – 11
Pedro vive seu melhor início de tempo-
rada desde que chegou ao Flamengo. Em 
2024, o atacante já coleciona 12 gols em 
12 partidas.
O Rubro-Negro volta a campo no do-
mingo (7) para o jogo de volta pela final 
do Campeonato Carioca, contra o Nova 
Iguaçu, carregando o placar de 3 a 0 da 
ida e o título encaminhado. Pela compe-
tição continental, o próximo adversário 
será o Palestino, do Chile, na quarta-feira 
(10), no Maracanã.


